

Table with subscription rates: Logroño, un mes. 1 peseta. Fuera, trimestre, pago adelantado. 3 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales. No se publica los días siguientes a festivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, CALLE DE SAGASTA NÚM. 9

Table with insertion rates: En 4.ª plana, línea cuerpo 3. Pesetas 0,95

Rebaja del 50 por 100 desde 30 inserciones en adelante.

Comunicados a precios convencionales de 0,50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúan-se los comunicados.

Año III

Logroño, Martes 8 de Septiembre de 1891

Núm. 789

Tarifa de esquelas de defunción para este periódico

Table with columns: TARIFA and SUSCRITORES. Rows: 4.ª plana 5 ptas. 4 pesetas.

H. SANCHEZ OCULISTA

Consulta de 11 á una y de 3 á 4 Calle del Mercado, 45, 3.ª—LOGROÑO

PLATO DEL DIA

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE

Callos á la madrileña

Se sirven raciones.

H. del Comercio, frente á la Estación.

Notas políticas.

Aunque el Gobierno no ha dado á conocer de un modo ostensible su pensamiento, no parece dudoso que tanto la autoridad civil como la militar de la Coruña dejarán el mando de aquella, hasta hoy pacífica provincia.

Pero no quedará ni el señor Linares Rivas cesante ni el general Morales de los Ríos de cuartel.

Son dos buenos servidores del Gobierno, por lo que el último pasará á la Capitanía general de Badajoz y aquel será destinado á Ultramar.

Al Reverendo Arzobispo se le dará una satisfacción y se cree terminado el asunto coruñés.

Como rematé diremos que el cabo Losada ha sido indultado, noticia que ha producido muy buen efecto

Los que esperaban que la visita del señor Cánovas á San Sebastian, efectuada el pasado domingo, arroja-se alguna luz sobre las cuestiones que el ministerio trae al presente entre manos, se vieron defraudados en sus deseos.

En efecto, el jefe del gabinete, después de ser saludado á su llegada al punto indicado, y despedir á sus compañeros de ministerio señores Cos-Gayón y Fabié, que salían para Madrid y al duque de Tetuan que marchaba á Cestona, subió á Ayete, en cuya régia morada tuvo el honor de almorzar.

Después del almuerzo, fué servido el té en el frondoso parque, en donde la Regente y el Sr. Cánovas conversaron hasta muy cerca de las cuatro de la tarde. Media hora después regresaba este á Biarritz, no pudiendo colegir nadie cuales fueran los temas de la conferencia.

Hoy es aguardado de nuevo el señor Cánovas, y según hubo de manifestar, para temporada, pues no hay asunto que reclame su presencia en Madrid, á donde regresará el día 20 del actual, poco mas ó menos.

Los hijos del duque Wladimiro ya llegaron á la bella Easo, pero el esperado personaje no habrá de efectuarlo hasta hoy.

En Lourizan se han puesto de perfecto acuerdo en la solución que ha de darse á las cuestiones económicas, los señores Montero Rios y Puigcerver y así como no supimos hasta qué extremo llegaban en su conformidad los señores Sagasta y Gamazo, no sabemos en que lo estarán los señores supredichos y los otros citados.

El telégrafo con su laconismo solo nos dijo y nos informa que estan de acuerdo dos á dos: pero ¿los cuatro?

Que si lo estuviesen, podría suponerse no perdida la campaña veraniega para el fusionismo.

Cuatro meetings, cada uno en su esfera, se han celebrado en plazo breve. En Barcelona y Palencia protestando del tratado con los Estados-Unidos, asunto que aun ha de dar juego. En Bilbao el compañero Iglesias, con Varela y Perezagua ante un público de 5.000 trabajadores, repitieron los discursos socialistas que ya en otras ocasiones pronunciaron, y en Sort otro magno en favor del ferrocarril del Noguera Pallaresa.

Los telegramas de Gijón reflejan el desaliento del señor Pi y Margall, ante las divisiones, que rayan en lo infinito, del partido republicano. Sin que todos los grupos se refundan en uno—opina el propagandista jefe federal—es imposible llegar á nada práctico. Y como esto mismo opinan los demás, pero sin poner gran empeño en acortar distancias, la opinión no atiende sino á hechos y no se paga de otras cosas.

Correspondencia.

Rincón de Soto 6 de Septiembre.—Apreciable Director: El sábado se celebró en Aldeanueva de Ebro una reunión, á la que asistieron varios profesores veterinarios del partido de Alfaro, que como la anteriormente celebrada en esta, tuvo por objeto el previo estudio de las bases generales del proyecto de reforma de la carrera, que se trata de presentar al Gobierno.

Nuestro querido amigo el distinguido profesor de la Escuela de Veterinaria de Córdoba, D. Emilio Pison, al cual se debe la iniciativa en el asunto, asistió al acto, pronunciando un notable discurso en el que puso de relieve lo convenientes y necesarias que á todos eran las proyectadas reformas, pues contribuirían en alto grado á levantar el abatido espíritu de la clase.

Por las impresiones que he podido recoger, lo que se proyecta es establecer una especie de enseñanza preparatoria en la que se estudiarían muchas de las materias que constituyen el Bachillerato, á fin de que los nuevos alumnos ingresen en las Escuelas con la conveniente instrucción; también se pide la reducción á tres de las cinco escuelas que existen actualmente.

Todos los asistentes prestaron á esta su conformidad, acordándose también la remisión de una circular á todos los colegas de la provincia, convocando á una reunión que deberá verificarse en Logroño el 21 del actual. El señor Pison marchó á Zaragoza en el correo de la tarde para hablar del asunto con sus compañeros de la Escuela de Veterinaria de la capital aragonesa.

Por haber terminado sus compromisos con la sociedad particular establecida, ha dejado de prestarla sus servicios el médico D. Antoni Rodríguez; para sustituirle ha sido nombrado D. Paulino Bueno, que procedente de Zaragoza, llegará en breve á esta localidad.

He procurado informarme de lo

que hubiera de cierto en lo referente al disparo hecho sobre el tren mixto en la noche del 31, pudiendo asegurar á V. que no se realizó en las inmediaciones de la estación como alguno supuso, sino en el kilómetro 19, es decir, en la mitad del trayecto de Rincón á Calahorra.

El autor no se sabe quien es; pero es de presumir que fuese algún jovenzuelo que viniendo algo alegre de la fiesta de los Santos, tuvo el capricho de estrenar su flamante pistola sin pararse á reflexionar en las graves consecuencias que con su imprevisión podrían sobrevenir.

Se despiden hasta la próxima su afectísimo S. S.

Inocente del Todo.

Desde Vitoria.

Cuando aún recordábamos las notables interpretaciones y las agradables notas de la Nevada, hemos vuelto á escuchar música hermosísima, ejecutada como sabe hacerlo la Sociedad de Conciertos que dirige Mancinelli y hoy que vemos partir á tan hábiles y simpáticos músicos, esperamos á la Soler di Franco y Berges para dentro de unos días.

Estos repetidos acontecimientos literarios se deben á un grupo de distinguidos señores que han tomado su parte de la capital

lo mejor que encuentran por esos mundos, bien contratándolos directamente, bien dejando á ellos los riesgos de la empresa, subvencionándolo con todos ó casi todos los gastos de hoja. De este modo los artistas no se exponen «á coser de balde y poner el hilo,» haciéndose posible que en un teatro como este, trabajen compañías de primer orden.

De la que dirige Mancinelli, no es preciso decir mucho, porque su campaña de San Sebastian y Bilbao la han dado á conocer suficientemente.

Programas elegidos con gran acierto, profesores habilísimos en general y especialistas en la mayor parte de los instrumentos y sobre todo una butaca que encanta, que dirige aquella masa de hombres con la precisión de una máquina, que á veces parece arrojar notas que reflejan dose en los instrumentos llenan la sala de armonioso sonido.

El público no ha respondido como esperábamos los que conocemos sus aficiones. Es verdad que no todos estan dispuestos á dar nueve duros por un palco principal con media docena de entradas ó seis pesetas por una butaca. Así se ha visto que los habituales concurrentes al patio han dejado en casa á sus esposas y á sus hijas y tomado por asalto el paraíso donde por seis reales y un poco de calor se oía magnífica música y donosos comentarios. Allí en un palco segundo, con la vista constantemente baja y la cabeza recostada en la mano, había un anciano de blancas patillas y fisonomía simpática. Es el director del teatro principal de Londres, paisano de Mancinelli que veranea entre las luces de gas, tomando baños de armonía y siguiendo constantemente á la Sociedad de Conciertos hasta que llegue el día de abrir su teatro.

Hoy marchan todos á Burgos, convirtiendo el tren en alegre manicomio; despues irán á Valladolid y si les queda tiempo á Zaragoza y Barcelona.

Los madrileños, los oiran en el

Real, y en primavera darán tambien conciertos.

Queda suyo afectisimo.

El Corresponsal.

Menestra.

La crónica escandalosa, ha podido estos dias entretener su voracidad con el relato de lo sucedido á una joven señora perteneciente á distinguida familia.

En Logroño se ha comentado en diversos tonos la escena por tratarse de un conccido general que antes sirvió de coronel en un regimiento de caballeria que entonces guarnecía á Logroño.

Si entrar en el fondo de la cuestión, encuentro vituperable la ligereza del amigo del esposo para dár un paso tan sonado y grave, como es el denunciar de adulterio, sin pruebas legales, á la esposa en segundas nupcias, de la primera autoridad militar de una capital de provincias. Debiera haber tenido en cuenta que hay en el asunto, algo que se presta á la maledicencia y que quebranta grandemente el prestigio del cargo.

Añádese á esto la consideración de existir hijos de los dos matrimonios, y no es dudoso que aparte del fondo de razón que podrá existir, no fué lo más apropiada la conducta seguida por el apoderado del aludido general.

Cuando parecían muertas por concusión, las carreras de velocipedos en Logroño, vuelve á hablarse de este espectáculo como si ya hubiera pasado la malísima impresión que produjo en las últimas el ver como de antemano se habían distribuido bonitamente los premios (mas en número que los corredores), resultando una camama la tal fiesta.

De no haber más concursantes y siempre que de antemano no se fije el tiempo máximo de cada carrera, con objeto de que no nos tomen el pelo paseando su gentileza mas bien que corriendo en pugna, voto en contra.

Un rapto á la moderna.

El aeronauta Cooper, mantenía relaciones amorosas, con una linda muchacha de 16 años y en una ascension en su globo, tuvo por conveniente virársela al papá dejándole con un palmo de narices.

Como la jurisdicción de la autoridad no llega á ciertas alturas, se limitó esta á aconsejar al desconsolado padre, espere el descenso para conducirle á la Iglesia.

Si este procedimiento cuaja, no tendrán mas remedio los escamados papás que dedicarse á la natación aérea ó proveerse de alas para andar por casa en prevision de volar tras los amantes.

Buen consuelo de tripas para el que no tenga pan.

El baron Rothschild, ha dado un gran concierto en su palacio en Hyde-Park (Londres) que duró hora y media.

Tomaron parte la Patti, Maurel, Vad-Dyck y Eduardo Retzké con tres profesores de primera fuerza.

El capricho le ha costado 30.000 pesetas ó sea próximamente 333'33 por minuto. Este si que es minuto.

Las fiestas de Haro atraen gran concurrencia á juzgar por la que de Logroño acude.

Ayer salió el gobernador señor Camacho con su simpática hija Santa y el inspector señor Franco.

Tambien salieron las dos hijas de don Baldomero Saenz, Blanca y Pepita, y el señor Valgañon.

En el tren de la madrugada salieron mas de 100 y por la tarde 60, lo cual es excesivo, puesto que en los dias de corrida es de presumir han de ir muchos mas.

¡Ah! El señor Camacho iba con el traje de su invención que parece ser indispensable, sobre todo en verano.

Señor Alcalde: aquel carrito de las sillas, es de un efecto deplorable para los que aun pasean por los Reyes y que se vén obligados á separarse. ¿No sería mas acertado llevarlo por los andenes laterales y que desde allí tomase las sillas?

Bueno es que se atienda á que puedan dormir los empleados, pero tambien deben evitarse molestias á los que pasean.

Ya es un hecho la venida de la compañía de opera cómica.

Mis noticias son, que darán cinco funciones alternadas con nueve de la compañía de zarzuela.

El personal es bastante numeroso y tiene buenos trastos y excelente atrezzo.

Las funciones de ópera darán principio el domingo 13, terminando el 17 porada de zarzuela.

Otro dia daré mas noticias de la compañía y condiciones del abono, pudiendo adelantar desde luego que será un solo turno para las catorce funciones.

El veterano general don Francisco Urtausum, que ha pasado aquí unos dias, marchó ayer á su residencia en Tudela.

Para San Sebastian salió anteayer el simpático inspector de ferrocarriles señor Arias con su distinguida señora, hermana é hija Asunción.

Han llegado el comerciante señor Amalrik y el Rector del Seminario don Eduardo Pérez.

Arroz á la valenciana.—(Paella).—Este plato admite toda clase de comestibles, pescados, aves, mariscos, legumbres y huevos, embutidos y cecinas.

Las fórmulas son tambien varias, pero todos los autores convienen en que para un litro de arroz, se necesitan dos pollos con todos sus componentes, media libra de jamón, mas bien magro, igual cantidad de aceite ó manteca de cerdo y algo que se quiera añadir.

En una cacerola de hierro y esmalte y á fuego vivo durante toda la operación, se coloca el jamon en pedazos pequenitos y de manera que la grasa lo cubra, se conserva sacándolo en la espumadera antes que se tueste

Los trozos de pollo del tamaño de una onza de chocolate se sumerjen en la grasa hasta que se cuezan á medias, removiéndolos con frecuencia. Al mismo tiempo se sazona con pimienta, sal, nuez mascada, clavo y un ramito de laurel, peregil y yerba buena atados en hilo blanco, para sacarlo antes de comer la paella.

Despues se echa el jamon y un vaso de agua fria, dejando el todo cocer durante diez minutos

Se añade agua fria en cantidad bastante para que se pueda agregar el arroz y queda aun bajo los bordes de la cazuela dos dedos mas bajo.

Cuando esté hirviendo se prueba para sazonar si lo necesita y se pone el arroz revolviendo con cuchara de palo por espacio de dos minutos.

Llegado este instante se puede añadir algún otro manjar como pimientos, alcachofas, peces, etc.

Cuando empieza el arroz á agriarse, se retira la cacerola y se deja un cuarto de hora para que acabe de recocerse y luego... á comer.

La vasija para esta cantidad de arroz debe ser de cuatro veces más ó sea cuatro litros.

Naturalmente, si se ha de incorporar alguna otra sustancia, deberán tenerse en cuenta que algunas como el pato, necesitan antes cocción proporcionada á su dureza.

Fray CIRILO

Sección de noticias

Esta tarde sale para Anguciana el ayudante del Instituto Higiénico don Claudio Orío, con una ternera vacunada.

Dicho practicante bajo la dirección del profesor médico de aquella villa don Tomás Saenz Viguera, procederá inmediatamente á la vacunación y revacunación de los vecinos.

También sabemos que con destino á la inmediata ciudad de Viana se está preparando en el citado Instituto Higiénico, otra ternera al objeto de proceder á la vacunación en dicha ciudad.

No podemos menos de elogiar la solicitud de los Ayuntamientos, que tanto se esmeran en prevenir á sus convecinos contra la viruela con medida tan higiénica.

Anoche llegaron de San Sebastian el señor Perez Quintana con su elegante hermana Elisa; los señores de Cejudo, de Bilbao y el señor Conde de Santa Bárbara con sus hijos.

han aceptado el encargo de bordar cintas para las carreras de velocipedos y si vienen algunos campeones de otros clubs como se espera, podrá organizarse algo que merezca la pena de verse.

Nos alegraremos pongan á buena altura el pabellón, los individuos de la Comisión del «Veloz-Club.»

Hoy habrá llegado á Fuente-Calliente el ingeniero del distrito forestal de Cuenca, nuestro querido amigo don Lorenzo Castejón.

Después de tomar las aguas vendrá á pasar la fiesta de San Mateo al lado de su familia.

Se anuncia que existe el proyecto de hacer una manifestación de desagravio en la Coruña á favor del Arzobispo de Santiago.

Si se llega á verificar es muy posible se reproduzcan los disturbios.

El señor Necedal en el banquete que le han dado sus adictos en Santander se ha expresado con alguna violencia en ciertos extremos de su discurso.

Conocida la perturbación que para la buena marcha administrativa venía produciéndose con domiciliar el pago de la contribución territorial, sin grandes ventajas para ambas partes, maxime ahora que los recargos municipales hay que pagarlos á los ayuntamientos, donde se devengan, por Real orden del ministerio de Hacienda se ha suprimido la domiciliación de cuotas.

Los fusionistas y conservadores vienen quejándose por turno del mal servicio de Correos.

Pésimo ha sido bajo ambas dominaciones el tal servicio; hasta el presente continua lo mismo—quizá por que—no en una hora se ganó Zamora—pero conste que los sueltos de los periódicos fusionistas, de un año á esta parte, son idénticos á los que los conservadores publicaron durante cinco años.

Con ayes y lamentos no se ha curado hasta la fecha ninguna enfermedad grave.

Y lo corriente es que no se cure. Pero hay que quejarse, «arrimando cada cual el ascua á su sardina.»

Aunque el acreditado Noherlesoom nos tiene anunciadas lluvias copiosas que en España serán generales en estos dias, creemos que las nubes le van á dar chasco á D. Leon por mas que, por la parte de Lérida, el viernes, ha llovido algo.

La sequía es general en toda la nación.

Una de las dos panteras negras que el Principe de Rusia ha traído del Tonkin; á Mr. Warseljeff consejero de Estado, que quiso examinarla de cerca, le arrancó la nariz de un zarpazo.

La importación general de España en el puerto de Hamburgo durante el año de 1890, ascendió á 895,517 cantidades de 100 kilos, con un valor total de 14,228,070 marcos.

La exportación de este puerto para la Península ascendió en 1890 á 476,333 cantidades de 100 kilos con un valor de 27,820,280 marcos, la cual comparada con la del año anterior arroja un aumento de 28,426 cantidades de 100 kilos por valor de 2,476,110 marcos.

De tal modo se han combinado los trasportes marítimos y terrestres entre Yokokama (China) y Europa, que la correspondencia embarcada en un vapor que salió á las 8 y media de la noche del 19 de Agosto último, debió llegar ayer á Londres. Veinte dias.

Ha sido nombrado para desempeñar la oficina de Correos de Cervera de rio Alhama y cuando se establezca, la de telégrafos, nuestro amigo D. José Armentia, á quien damos la enhorabuena.

De Bilbao traen hoy una hora de retraso, conduciendo bastantes carruajes y algunos viajeros distinguidos. Entre los que pasaron, tuvimos el gusto de saludar al ordenador de Pagos del ministerio de Fomento señor Polo que iba á reunirse con su hijo á Barcelona.

Ayer se llevó á efecto, con el ceremonial de costumbre, la visita de cárceles por los individuos de la Audiencia de lo Criminal.

Nuestro colega *El Calahorrano* se muestra demasiado benigno y deferente al insertar un extenso comunicado de un industrial, que se ha sentido molestado porque su nombre figura, sin ninguna clase de comentarios en la sección ilustrada del número 35.

Lucidos estaríamos si cuantos nombres se estampan en los periódicos nos dieran margen á ocupar una columna y sobre todo cuando se trata mas bien que de molestar, de poner en boga á algún industrial.

Ayer fué arrollado por un vagonete, un operario de la via cerca del Cortijo, sufriendo una luxación en un pié y siendo conducido en el mismo vehiculo á la Estación y desde allí en una camilla, al Hospital civil, en donde continúa.

Nuestro buen amigo D. Gabriel Angulo, que hacia dos años no venia por esta su tierra, llegó anteayer para pasar una temporadita antes de regresar á Madrid.

Algunos aficionados á pasar las tardes de campo en la pintoresca fuente «El Encino», nos dicen se encuentra aquella alameda completamente abandonada, hasta tal punto que se hace imposible la estancia.

La fuente dá menos caudal de lo debido por necesitar un arreglo que recoja el agua y en el centro de los asientos se ha colocado un montón de fiemo, que no es nada agradable.

En la elección verificada el domingo para cubrir una vacante de diputado provincial por el distrito de la capital, han obtenido, según datos conocidos hasta esta hora:

D. Salvador Aragón, fusionista, 3001 votos.
D. Manuel Martinez, independiente 2011.

Qui potest capere capiat, qui non, non capiat.
Lo decimos en latín, para que lo entiendan mejor aquellos que entenderlo deben.

Ya que se acercan las ferias, creemos no estará de mas se recuerde á la comisión correspondiente, la necesidad de afirmar el piso que conduce á la Plaza de toros, para que no nos veamos envueltos en una nube de polvo.

La salida del teatro está por demás de obscura, y esto se remedia facilmente colocando un farol que luzca en ese momento y que muy bien podría tener su asiento en la fachada trasera de la alhóndiga.

Desde ayer vuelve á publicarse los lunes nuestro colega *El Noticiero Bilbaino*.

El Duque de Tetuan, desmintiendo que la reina Pia de Portugal haya escrito á la de España pidiéndole auxilio.

«Hace falta no entender una palabra de política para suponer que la reina Pia, retirada de los negocios de Estado y sin autoridad política alguna, iba á dirigirse á la Reina Regente, pidiendo la intervención española, ni tampoco que la Reina Cristina fuera á llamar á los ministros ni dar carácter oficial á una carta particular»

Nuestro ministro de Estado ó siente lo que ha dicho ó cree á sus oyentes algo *panolis*.

Darán todos lo que lean el suelto transcripto.

Noticias que hemos recibido de Santo Domingo nos permiten asegurar que nuestro amigo y paisano, el distinguido catedrático de la Universidad de Zaragoza don Hipólito Casas, ha entrado en convalecencia, hallándose fuera de peligro de la grave enfermedad que le aquejaba.

Reciba nuestra mas cariñosa enhorabuena.

En vista de las activas gestiones practicadas en los centros oficiales y buenos deseos de todos, el concesionario de las obras del ferro-carril de Torralba á Soria ha cobrado unas 350 mil pesetas y el sábado cobrará 300 mil mas.

Celebramos el caso, porque así se reanudarán los trabajos, conjurándose la crisis obrera que amenaza á Soria y su comarca.

El domingo último repartimos á nuestros suscritores de dentro y fuera de la capital el núm. 18 de la bonita y barata revista *Blanco y Negro*.

Desearíamos que haya llegado *sin otro aquel* á manos de los destinatarios.

El domingo por la tarde se quemaron unas gavillas que habia en la heredad, de donde años atras se extrajo tierra para el cuartel de caballería, carretera de Zaragoza.

El fuego no se sabe si se produjo por casualidad ó á mano airada.

La leña pertenecía á nuestros convecinos Tuesta y Bóbeda, según oímos.

Los Directores y Profesores de Academias y Colegios de Enseñanza privada de toda España, que tengan título profesional ó certificado de su carrera y quieran enterarse de un asunto de sumo interés, que directamente les afecta, pueden dirigirse al Presidente de la Sociedad Española de Enseñanza Particular, Madrid.—Fuencarral, 85.

El número 192 de *La Ultima Moda* que acaba de publicarse, comienza á dar á conocer los modelos de trajes y sombreros que han de estar más en voga en el próximo otoño.

El regalo consiste en una hoja de dibujos á dos tintas para bordados artísticos, por Salvi, entre los que hay lindos anagramas, enlaces y otras labores no menos interesantes.

La Administración calle de Claudio Coello, 13, Madrid, remite gratis. números de muestra.

Suscripción; trimestre 3 pesetas.

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los más caros, garantizando en todo los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112 principal, Logroño.

El que desee comprar la mejor tabla de roble para c.beria dirijase á Don Vitoriano Echavarrri, Olazagutia, (Navarra.)

CAFE DE COLON.

Como de costumbre, siguen verificandose las veladas musicales todos los dias de dos á cuatro de la tarde y ademas los Jueves, Domingos y demas festivos por la noche, de ocho y media á diez y media de la misma.

Son una verdadera joya medicinal los **polvos regularizadores** de Rincon.—Véase el anuncio en 3.ª plana.

CAJISTAS

Se necesitan en la imprenta de LA RIOJA.

En Zaragoza, calle de Santa Catalina, 10, principal (casa particular) se admitirán tres ó cuatro huéspedes de 2 pesetas en adelante. Hay magnificas habitaciones en las que dá el sol todo el dia en invierno.

IMPORTANTISIMO á los de buen gusto y amigos de lo selecto.

El Café de Paris, restaurado, ofrece á su numerosa y distinguida clientela lo mejor en café, licores, vinos y otros artículos de consumo sin apelar á veladas, músicas y otros reclamo. Acudid y os convencereis.

Almacén de aguardientes Y FRUTOS COLONIALES de JOSÉ BELLO

Se está realizando en esta casa una partida de **Azúfre flor sublimado y Sulfato de Cobre ingles de 1.ª**, marca acreditadísima y sin necesidad de garantía á precios sumamente baratos.—En los demás artículos del ramo de ultramarinos hay un gran surtido todos á precios muy ventajosos.

Compañía, 17 y 19.—Logroño.

Dependientes

Se necesitan en la peluquería de Don Juan Cuevas.

Lagos y cubas en arriendo

En la bodega de D. Ildefonso San Millan, sita en la Rua-vieja número 62, se arriendan lagos y cubas.

Traspaso

En muy buenas condiciones se hace de la acreditada tienda de Ultramarinos y paquetería establecida en Alfaro, de la viuda de don Joaquín Navarro.

En dicho punto informarán.

Vino de cosechero

de Cisto Cabello, clarificado con tres trasiegos.

Se vende á 24 reales cántara, Villanueva, 33, frente á la Diputación.

Leche de burra

En la calle del Carmen, núm. 10, casa de Paulino Lacuadra.

Se sirve á domicilio

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

San Sebastián 7—11:30 n.

La Reina Regente ha firmado el decreto concediendo el indulto al cabo Losada de la Coruña. La noticia ha sido bien recibida por todos.

El maquinista de la caseta real se ha agravado.

Se habla con bastante seguridad del proyecto que tiene el ministro de la Guerra de hacer un llamamiento movilizand las reservas.

En los centros oficiales se nie-

ga, pero sin gran firmeza que el general Azcárraga tenga tal proyecto. Dicho señor ha salido para Bilbao.

El ex-embajador de Francia, Mr. Cambon ha visitado al Duque de Tetuan en Gestoña, con objeto de despedirse. Se hacen muchos y fundados comentarios acerca de este viaje.

Madrid 8.—1:30 m.

Los señores Silvela y Cos-Gayon han tenido una conferencia enterandole este de las corrientes que hay acerca de la prórroga del tratado francés. Se niega que estas sean pesimistas.

El ex-ministro señor Llorente ha recaído en su enfermedad y su estado es grave.

Ultimos cambios

1 por 100 interior 76'40
1 por 100 amortizable 89'25

Madrid 8.—1:30 m.

Ha sido puesto en libertad bajo fianza el redactor de *La Voz de Galicia*. Ha sido denunciado en la Coruña el periódico *El Telegrama*.

El general Prendergast, girará una visita á los cuarteles para inspeccionar el grado de salubridad en que se encuentran.

Madrid 8.—1:30 m.

El administrador subalterno de La Carolina, se ha fugado llevándose 12.000 pesetas, se cree de acuerdo con el interventor. Este ha sido preso.

Llegaron de San Sebastian los ministros de Ultramar y Hacienda.

Madrid, 8.—1:30 m.

El gobierno de la República de San Salvador ha comunicado su determinación de no concurrir oficialmente al centenario de Colon, por que ha dispuesto celebrar otro independiente ante las verdaderas cenizas del inmortal Genovés, existentes en San Salvador.

Madrid, 8.—1:30 m.

Hoy se dá como un hecho la crisis, si bien no se fija época. Se asegura que al general Azcárraga sustituirá Primo de Rivera; entrando en Gobernación el señor Villaverde. El señor Romero Robledo ocupará la Presidencia del Congreso; desampañando el cargo de alcalde de Madrid el señor Bösch.

Madrid, 8.—1:30 m.

Coruña.—La escitación en los ánimos en esta población decrece, al contrario, conocida la destitución de aquel ayuntamiento, el pueblo se muestra mas dispuesto á hacer manifestaciones contra esta medida.

Se va á celebrar un gran meeting contra el acuerdo del ministro de la Gobernación, el cual se acordará impedir que los nuevos concejales tomen posesión de sus cargos.

Témese ocurran disturbios y desgracias.

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
SAGASTA, 1

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza
SANTO TOMAS DE AQUINO

Abierta la matrícula, desde 1.º de Setiembre próximo en la Secretaría del Instituto de esta capital, para todos los alumnos de esta enseñanza en el académico de 1891 á 92, los padres que deseen ultimar esta formalidad académica, pueden dirigirse al Director de este Colegio, quien se encargará de hacerla, sin más que avisar por escrito las asignaturas en que ha de hacerse la inscripción; remitiendo al propio tiempo la cédula personal si el alumno tuviese 14 años, y la partida de nacimiento del Registro civil, si el alumno va á dar principio á los estudios del Bachillerato.

El Director facilitará la Memoria del Colegio en el curso anterior y extracto del Reglamento á cuantos deseen enterarse de las condiciones del mismo; llamando, desde luego la atención de los padres y encargados sobre la circunstancia especialísima que reúnen los alumnos de este Colegio de recibir directamente la enseñanza de los señores Catedráticos oficiales del Instituto; toda vez que á los alumnos se les matricula en enseñanza oficial debiéndose á esto principalmente y á la preparación que reciben en el Establecimiento, los brillantes resultados obtenidos en los exámenes, según se demuestra claramente en los cuadros estadísticos que acompañan á la citada Memoria.

A fin de que la educación Moral y Religiosa de los alumnos responda á los altos fines que se propone el Director del Colegio, ha encargado de la Dirección Espiritual del mismo al virtuoso e ilustrado sacerdote D. Benito Cabello Rodríguez, Catedrático del Seminario Conciliar, quien, por sus condiciones especiales para el cargo, es desde luego, una garantía firmísima para los padres del interés que nos guía por la mas acertada marcha en la educación Moral y Religiosa de los alumnos que se nos confían.

Logroño 24 de Agosto de 1891.—El Director, **Licdo. Teodoro Sabrás Causapé.**

Aviso al público logroñés



El doctor dentista y mecánico dental

D. JUAN GARAITA

pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, como el 12 de este llegará á esta ciudad, procedente de Bilbao, en la que no espera permanecer más que hasta el día 30 del corriente.

Consulta permanente de las enfermedades de la boca. Corrección de dientes desviados. Dentaduras artificiales para la masticación, sin paladar, presión, ni muelles (nuevo sistema). Dentaduras de encía continua esmaltadas en oro, caouchouc y porcelana. Orificaciones y colocación de coronas de oro y porcelana.

En el laboratorio se construyen toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara, dentaduras completas en 24 horas.

Como algunas personas por temor á sufrir la extracción de raíces no se deciden á poner nuevas dentaduras, avisa dicho Doctor á sus nuevos clientes que se colocará las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que sufrir operación ninguna.

Lo mismo las dentaduras que las orificaciones y empastes, sistema Norte americano (lo más moderno hasta el día.)

Ofrece su gabinete, en el Hotel del Universo, situado en el Muro de los Reyes.

Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, número 15, 2.ª, arriba de la relojería del Sr. Picaza.

TRASPASO

Quien desee tomar el taller de **Hojalatería de Miguel de Miguel**, puede llegarse á tratar, calle de San Blas, núm. 16.

GABINETE QUIRÚRGICO DENTAL
 del Cirujano Dentista
D. E. GONZÁLEZ
 Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas, así como empastes y orificaciones, y todo lo concerniente á el arte dental.
Mayor, 58 y 60, entresuelo
 (frente á la posada de S. Anton)

A los vinicultores

En Valladolid, se vende, ó arrienda un grande y hermoso local inmediato á las estaciones de los ferro-carriles del Norte y de Rioseco, en el cual existen cuatro magníficos fondres de roble, filtros, bombas, pipería y cuantos enseres se necesitan para la elaboración de cuarenta mil cantaros de vino.

Para precio y otras condiciones informarse en Valladolid de los Sres Cuesta Hermanos.

A los ganaderos

Se arriendan los pastos del octo redondo la Rad de Varea, de mas de 12000 fanegas de tierra, con corral para mil cabezas y habitaciones; aprovechando el ganado unas 80 fanegas de rastrojo y y arbechos y otras 80 de viña olivar. También se dará abundante paja para cama del ganado.

Don Rafael Arias, en Logroño Café de Paris, 3.ª, dara las demas esplicaciones.

LIMONADA PURGANTE EN POLVO DE ARMISEN

Caja para seis tomas seis reales
 La gran aceptación obtenida por este purgante, premiado en la Exposición aragonesa, es debida á que une al grato sabor y los suaves efectos de la **Limonada purgante**, una extraordinaria economía.

Es superior, por sus resultados, á las aguas de Carabaña, Loeches, etc., Sedlitz Chanteaud y purgante de Andrés Fabiá, bastando un vaso de agua para prepararlo. Depósito en Logroño, Farmacia de **D. Remigio Sanchez.**

El mejor refresco de verano.
Gaseosas refrescantes, aromáticas de ARMISEN, premiadas en la exposición aragonesa. Se venden á 1 real paquete para 12 vasos de gaseosa, e. las principales Farmacias y Droguerías.

ENCUADERNACION Y CENTRO DE SUSCRIPCIONES DE CIPRIANO GARCIA

MERCADO, 140
 (frente á la casa de Ayuntamiento)
 LOGROÑO.

La curación de la tisis

Las píldoras antisépticas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas aprobaciones, que con las Píldoras antisépticas del doctor Audet se cura tísicos condenados antes á una muerte cierta. Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, San Bartolomé, 7.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer, Sanchez Saz, Patricio Gomez y demás boticas y droguerías.—En Haro, Baltanás.

Carbones ingleses

IMPORTACION DIRECTA.
 Cardiff.—New-port.—Newcastle.—Cok especial para cocinas y estufas.—Id. para fundición.

Servicio á domicilio
 Para precios y detalles, dirigirse á E. Castroviejo, Deusto (Bilbao.)
 Representante en la Rioja: Gregorio Preciado, calle de San Juan, 17, Logroño.

Panteones en venta

Los hay siempre á disposición en el nuevo cementerio.—También hay mas de 300 planos de lo mas moderno, para que pueda elegirse modelo.—Del mismo modo se construyen por los planos que se presenten.—Los panteones se hacen de marmol blanco ó negro; en piedra negra, blanca ó de Logroño.—Lápidas con letras doradas á precios muy económicos.
Calle de los Yeros, núm. 13

INTERESANTE

Venta de aguardientes de vino puro seco y anisado, sin competencia. Vinsgre de vino á diez reales cántara.
San Blas 22.—S. Barruso

Subasta voluntaria, extrajudicial

HOY á las 11 de la mañana, se celebrará subasta voluntaria, extrajudicial de las fincas rústicas y urbanas, que á continuación se expresan, por voluntad de su dueño, en la sala de la Asociación de Campo, calle del Mercado, núm. 152, piso principal, frente á la casa de Ayuntamiento, bajo los precios y condiciones que se harán saber en aquel acto, pudiendo no obstante enterarse antes el que tenga interés en ello, en dicho local, donde se encuentran de manifiesto.

- Pesetas
- Una casa, ca le Barriocepo, núm. 3 duplicado, lindante al Oriente, Bernabé Perez; Poniente, Balbino Pinedo, y Norte, herederos de Benito Pascual, estimada en 4.500
 - Una heredad viña, término de Valdegasta, su cabida 4 fanegas y media, con 3.150 cepas y tres higueras, lindante al Oriente, herederos de D. José Sola, valuada en 550
 - Otra tierra blanca en el mismo término que la anterior, de 6 fanegas, linda al Norte, D. Eugenio Amalric, y rio Bajor, en 300
 - Otra en La Pedrera de 14 fanegas, linda M., herederos de Iradier, y Norte, D. Martín Alesanco, en 500
 - Otra en el mismo término, de 2 fanegas, linda al Poniente, rio de Mendoza; M. Marqués de Santa Cruz de Aguirre, en 75
 - Otra en el mismo término, de 4 fanegas, lindante Oriente y Norte, el citado rio, y Poniente, Casimiro Antoniana, en 100
 - Otra en Balsalado, de tres fanegas, con 30 olivos, linda por Norte, Galo E-cudero; Oriente y Poniente, señor Marqués de Murrieta, en 150



ESTREÑIMIENTO

y sus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahidos, dolores de cabeza, se cura con los **Polvos Regularizadores de Hincos**, premiados en la exposición universal de Barcelona. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino, metodizando de tal manera su función, que la hacen en breve ordinaria y regular. Por esta razón pueden sustituir ventajosamente á los purgantes, pues provoca deposiciones sin irritación ninguna, mientras aquellos siempre obran irritando.

Véndese en farmacias y droguerías. En Logroño, farmacia de Sanchez, Mercado, 71. En Bilbao, su autor.

Traspaso Se hace de la acreditada fotografía de D. Julian Castellana, Muro del Carmen, 11, montada con arreglo á los modernos adelantos.

Hay un buen surtido de máquinas, placas, reactivos y todo lo necesario para este arte. Para tratar dirigirse al mencionado señor, Constitución, 6, Valladolid.

CASIMIRO GURREA

PLATERO Y DENTISTA
 Portales, 36. LOGROÑO
 Trabajos en oro, plata y pedrería, toda clase de composuras, dorado, plateado, etc. Compra de piedras finas, oro, plata y monedas falsas, de platino y oro cortándolas á presencia del vendedor. Objetos de metal blanco, garantizados. Construcción de dientes y dentaduras por todos los sistemas conocidos.

A los vinicultores

Desacidificador por excelencia.
 Este producto es eficaz, sin género alguno de duda y especialmente contra el agrio y ácido de los vinos. Su uso es conocido desde hace infinitos años. El resultado es perfecto y completamente inofensivo para la salud, como lo prueban los análisis practicados por diferentes químicos.

El precio es 20 pesetas 45 kilos, con esta cantidad hay suficiente para desacidificar 400 arrobas de vino ó sean próximamente 6.400 litros. Pedir prospectos enviando un sello para su remisión á D. Antonio del Cerro Calle del Espejo, número 9, bajo Madrid.

Gran surtido de cementos

Cal hidráulica superior, á 3 pesetas el saco de 69 kilogramos. Cemento portland inglés. Cemento del país.

EN LA FUNDICIÓN DE **Salustiano Marrodan**
 calle Delicias, esquina á la de Soria, LOGROÑO

GABINETE ODONTOLOGICO DEL CIRUJANO DENTISTA D. CELEDONIO RUIZ,

En dicho gabinete, montado con arreglo á los modernos adelantos, se tratan con eficacia las afecciones dentarias y de la boca, se orifica y empasta con amalgamas, cementos y pasta Hills.

En el laboratorio se construyen dentaduras en oro, platino, caouchouc, celuloide y de encía esmaltada; dientes á la pibot y bongnic, obturadores y paladares combinados para las afecciones de la bóveda palatina, y todo lo concerniente á la Prothesis dental.

Consulta permanente
 Mercado, 90 pral. (frente á la Redonda).

Doña Victoria Blasco

Profesora en toda clase de rizados y demás trabajos de Iglesia; única en esta población y premiada en varias Exposiciones

Confeciona toda clase de dichas prendas y arreglos por difíciles que sean. Al mismo tiempo tiene el gusto de participar que las Señoras que lo deseen, pueden aprender á hacer toda clase de rizados y demás objetos que usan los sacerdotes.

Esperando que el público sabrá aprovechar esta ocasión y honrará con sus encargos á la que tiene el gusto de ofrecer su casa, Muro de Carmelitas, n.º 17, Frente á casa de Don Luis Barrón.

UBALDO PURAS

MARMOLISTA ESCULTOR
 San Bartolomé, núm. 14.—LOGROÑO

Especialidad en panteones, mausoleos, capillas, sepulcros, cruces y lápidas. Para las Iglesias se construyen altares, púlpitos, presbiterios, pilas y pavimentos.

Decorado de casas, escaleras, balaustras, chimeneas, fuentes, pilas, jarrones, joyeros, capiteles, escudos, tarjetones, etc.

Los trabajos y ejecutados en varias provincias como Valladolid, Palencia, Salamanca, Zamora, León, Burgos, Logroño y otras son suficiente garantía para que juzguen de los hechos en referidos puntos.

Se necesitan dos aprendices para toda esta clase de trabajos, que sepan leer y escribir.

LA LUARQUESA

—GRAN FÁBRICA DE SIDRA CHAMPAGNE Y ESPUMOSA—
 en LUARCA (Asturias)

Su clase no tiene competencia, por lo que su fama de superior es merecida

Depósito en Logroño, casa de Eugenio Fernandez, Mercaderes 26 y 28

Precios de venta } Botella de 3/4 de litro, Champagne á Pesetas 1'25
 Id. mitad de cabida idem } 0'75
 Id. de 3/4 de litro, Espumosa } 1'00

FABRICA DE CAMAS DE HIERRO

DE **SALUSTIANO MARRODAN**

CALLE DE SORIA, NÚM. 10, EN LOGROÑO.

Es la única que existe movida á vapor en esta capital, por lo que siempre ha ofrecido los jergones y camas de hierro mas baratos y mas solidamente concluidos.

Construye camas desde el precio de ocho pesetas en adelante y jergones de muelles desde el de once pesetas.

No comprar camas ni jergones de hierro sin visitar antes los grandes almacenes de esta fabrica, situados en la calle de Soria, esquina á la de las Delicias, y de esta manera podreis comprar lo mas elegante, lo mas sólido y lo mas barato en **CAMAS Y JERGONES**

Sastrería económica DEL PALENTINO

Sagasta, 6, Logroño
 Rapidez en la confección de trajes á la medida, en tantas horas, si es urgente, como duras cueste el traje al cliente.
 En este establecimiento hace falta un operario.

VENTA

Se hace de una heredad huerta, de cabida de dos fanegas de tierra, sita donde llaman «La Ribaza» ó «Quebradizo», jurisdicción de Villamediana, con hermosos árboles frutales que producen un buen rendimiento.
 Para enterarse de precio y demás, dirigirse á la Administración de este periódico.

TÁRTAROS, HECES, ALUMBRES
Fábrica de Alcoholes

JULIAN MURO

Alcoholes de orujo de 35 y 20º Cartier.
 —Compra de materias tartarosas, como moalumbres tartaros y heces secas.

«Naufrages de la Oca»
 Pedidos á D. VICENTE GANUEVA
Género impermeable
 Saco de 6 arrobas, puesto en la Estación de Haro á 10 reales.
 de CAL-HIDRAULICA
 GRAN FABRICA

Se limpian guantes y velos

de color y blancos, sin olor
ESMERO-ECONOMIA
 Calle de S. Roque, casa del Santo, 2.º
 LOGROÑO

PEDRO LABAD Y H.º

Comercio de Tejidos

Por fin de temporada se realizan con gran rebaja los artículos de primavera y verano.
 Para caballeros hay un gran surtido de lanillas y para señoras una gran variedad en lanas estampadas y confecciones de alta novedad.

Todo á precios baratísimos
PORTALES, 78 y 80
 (frente á la Redonda)

Imp. de «La Rioja», Sagasta, 9, Logroño

—Me parece que lo que tú has querido darme á entender es que soy un carcamal ó un gotoso que necesita de las drogas ó de la botica para poder vivir, y debes saber que estoy muy bien conservado y acaso más fuerte que tú.

—Es verdad, tío; mas sois demasiado susceptible.

A los tres días llegaban á Nanheim. Leoncio fué á esperar á su amigo, acompañado del señor Precontailles, que tenía el aspecto de una persona respetable, de unos sesenta años, y de porte distinguido.

—¡Eh!—gritó el señor de Precontailles—hé aquí á mi vecino Tardif. Bueno; la fiesta será ahora completa. Todos juntos celebraremos alegremente la bienvenida, como los más buenos y amables camaradas del mundo. Yo, señores, seré uno de tantos, puesto que un vuido es casi lo mismo que un soltero.

—Pero ¿y vuestra hija?—le preguntó Leoncio.

—Con mi hija no hay que contar hoy; ha llegado su amiga la señorita Clementina de Rabelles, hija de un dignatario de la corte, la que le

Se paseaba impacientemente por el corredor sacudiendo de vez en cuando sus botas charoladas, rizándose con los dedos el cabello y arreglándose el lazo de la corbata, cuando la señorita Clara oyendo desde su cuarto el ruido producido con tantas idas y venidas, abrió bruscamente la puerta para ver quien de tal modo alborotaba.

En el momento que Clara asomó la cabeza, Mauricio pasaba por frente á ella sacudiendo su junquillo sobre el pantalón que tenía una pequeña mancha de cal.

—¡Caballero! ¿le sucede á usted algo?—empezó á decir—¡Ay! ¡Dios mío! ¡él es! ¡quién está!...

Después de estas exclamaciones, la joven cerró precipitadamente la puerta, dejando con la boca abierta á Mauricio, á causa de tan brusca aparición y desaparición. sin poderse dar cuenta del terrible efecto que su presencia habia producido.

La señorita de Precontailles era una preciosa rubia, no muy alta, pero viva y alegre como un rayito de sol, y dis; uesta siempre á soltar una franca y sonora carcajada, llena de gracia y de bondad,

—¡Vamos! ¡vamos! parece que me han conocido. Yo no me acuerdo de haber visto jamás esta joven. ¡Hé aquí otra aventura! Y se ha enrojecido, lo que prueba que la he hecho impresión. No, y su porte es muy elegante, y toda ella no me parece mal. ¡Vamos! ¡otra victima! ¡pobre niña!

Mas no olvidemos tan pronto la fé jurada al Tío Tardif, no mas infidelidades. Aprendamos á ser formales.

—Mientras Mauricio en el corredor hacia estos juicios, Clara se dejaba caer medio desfallecida en un sillón.

—Y bien, ¿que ocurre?—gritó acudiendo Clementina.

—¡Ah! querida mia, dame un vaso de agua, ¡voy á ponerme enferma! ¡qué encuentro! ¡qué casualidad!

—Pero explicate ¿qué es ello? dílo pronto, pronto. ¡acaba! ¡estoy ansiosa! ¿que pasa? ¡la impaciencia me mata!

—¡Ay! mi querida Clementina ¡guárdate bien! ¡es él! ¡él es el que está ahí! le he reconocido.

—Pero ¿y quién es él?

—El hombre de las zapatillas.

—¿Qué zapatillas?

